

Bezirksschützentag 2009

Gut besuchte Versammlung in Dettenhausen - BOSM Karl-Heinz Fleck für weitere vier Jahre im Amt bestätigt - Heißes Thema zu Pressluft-Kartuschen



Die neue Bezirks-Banner-Delegation der Schaichtalschützen Dettenhausen.

Mit den zahlreich erschienenen Delegierten aus über hundert Vereinen eröffnete Bezirksoberschützenmeister Karl-Heinz Fleck und die Musikkapelle Dettenhausen unter ihrem Dirigenten Kurt Müll mit dem Einmarsch von 30 Fahnenabordnungen den 57. Bezirksschützentag in der Schönbuchhalle in Dettenhausen mit den Schaichtalschützen als Gastgeber. Fleck freute sich über die erschienenen Ehrengäste vom Sportkreis und von den befreundeten Nachbarbezirken sowie Dettenhausens Bürgermeister Hans-Joachim Raich.

Der 1. Bezirksschützenmeister Richard Gubo (Kirchheim/Teck) hob bei seiner Vorstellung der Fahnen und Banner besonders die 160 Jahre alte Fahne der Schützengesellschaft Tübingen hervor. Bürgermeister Hans-Joachim Raich von der 5450-Seelen-Gemeinde Dettenhausen freute sich über den zahlreichen Besuch mit einer vollen Halle, das er als gutes Ohmen für seine Gemeinde und für die Tagung betrachtet.

Nach weiteren Grußworten und dem Gedenken der Verstorbenen folgte die Banner-Übergabe von der Frickenhäusener Delegation an die Schaichtalschützen Dettenhausen. Unter dem Schmuck der bunten Fahnen durften dann 19 Schützinnen und Schützen den Dank für ihre ehrenamtliche Arbeit für das Schützenwesen entgegennehmen. Echaz-Neckar-Oberschützenmeister Hans Aichele (Wannweil), vor kurzem erst in die vierte Wahlperiode gewählt, erhielt mit dem Ehrenkreuz in Bronze vom Deutschen Schützenbund (DSB) die höchste an diesem Tag verliehene Auszeichnung. Bürgermeister Raich wurde für das stets offene Ohr für die Schützen mit der Unterstützungsmedaille des WSCHV geehrt.

Eine Mahnung und ein Aufruf richtete der Vorsitzende Fleck in seinem Bericht an die Verantwortlichen in den Vereinen und Verbänden. Ein weiterer Rückgang um 187 auf nunmehr 13265 Mitglieder sei bedenklich und auch der sportliche und Jugendbereich müsse ein besonderes Augenmerk erhalten. Mit dem Besuch und der Mitarbeit in den neu eingeführten Leistungszentren in Nürtingen, Unterhausen, Holzmaden, Dettenhausen und Dettingen/Erms warb er gegen diesen weiteren Abwertstrend. Dankesworte richtete er an die vielen gastgebenden Vereine für die verschiedensten sportlichen Veranstaltungen und Meisterschaften und an



Hans Aichele (Mitte) nach dem Dank und der Auszeichnung durch Wolfram Mewes (links) und Karl-Heinz Fleck (rechts).

die „sportlichen Aushängeschilder“, allen voran Beate Gauss (Ammerbuch), für ihre internationalen Erfolge bis kurz vor Olympia.

Neben seinen umfangreichen Erläuterungen zu den unzähligen Ligaabschlüssen und der damit verbundenen Auf- und Abstiege ging Sportleiter Gerhard Schmid (Betzingen) auf das aktuelle Thema der Pressluft-Kartuschen für Luftgewehre und Luftpistolen ein. Stand der Dinge ist somit, dass alle über zehn Jahre alten Kartuschen aus dem Verkehr gezogen werden müssen und bei den Meisterschaften beanstandet werden, obwohl die Lieferfirmen derzeit Engpässe vermelden. Der Spruch aus der Diskussion: „Neugewehre verkaufen die Firmen ja auch, dann müssen sie auch Kartuschen zum Erwerb haben!“ war treffend zu diesem Problem.

Erfreuliches meldete er zum Alters- und Seniorenschießen in Auingen (4./5. April), zu dem aus 44 Vereinen 323 Anmeldungen vorliegen.

Landesschriftführerin Hannelore Lange lud zum Landesschützentag nach Ludwigsburg ein und erläuterte kurz ihre Bedenken zu den vorgesehenen Satzungsänderungen und bestätigte ihre Kandidatur zum Landesoberschützenmeister.

Bei den anschließenden Wahlen wurde Karl-Heinz Fleck fast einstimmig in die fünfte Wahlperiode gewählt. Ebenso klar war die Wahl von Wolfram Mewes (Wannweil) zum 2. Schützenmeister, Claudia Guhl (Ohnastetten) als Schatzmeisterin für den ausscheidenden Uli Hornikel (Riederich) und Melanie Fleck als Schulungsleiterin. Für die bisherigen Kassenprüfer Wolfram Mewes und Herbert Willim (Dettenhausen) wurden Klaus Maschek (Bempflingen) und Walter Johnen (Ammerbuch) mit Stellvertreter Otto Schnitzler (Ohnastetten) gewonnen.

Einladungen galten nochmals zum Landesschützentag am 25. April, zum Bezirks-Jugendtag am 18. Juli in Unterhausen und zur Meisterschafts-Siegerehrung am Sonntag, 17. Juni, in der Metzinger Kelter. Sachkunde-Lehrgänge werden in Auingen (Ende März) und im Gau Teck angeboten.

100jährige Jubiläen feiern die Schützen in Kirchheim/Teck vom 11. bis 15. Mai und der Schützenverein Dettingen/Erms vom 15. bis 26. Juli, verbunden mit Preis- und Bezirkspokalschießen. Der nächste Bezirksschützentag ist am 6. März 2010 in Bempflingen.

Fritz Pfungsttag



Ganz links der in die fünfte Wahlperiode gewählte Karl-Heinz Fleck. Vierter von links ist Dettenhausens Bürgermeister Hans-Joachim Raich.



Der 83jährige Otto Hipp wird für seine unermüdliche Arbeit von Wolfram Mewes, Karl-Heinz Fleck und Richard Gubo (von links) geehrt und ausgezeichnet.

Ehrungen für verdiente Mitarbeiter beim Bezirksschützenfest 2009

Ehrenkreuz in Bronze des Deutschen Schützenbundes

Aichele Hans, SGi Wannweil

Verdienstmedaille in Silber des WSV

Schöntaler Willi, SGi Wannweil

Strauss Jakob, PSV Reutlingen

Goldene Ehrennadel des Deutschen Schützenbundes

Armbruster Karl-Heinz, SV Mittelstadt

Kost Helmut, SV Derendingen

Kuppler Helmut, SV Öschingen

Verdienstehrenzeichen in Gold des WSV

Dürr Gottlob, SV Auingen

Frank Wolfgang, KKS SV Pliezhausen

Münzinger Rainer, KKS SV Pliezhausen

Rapp Erhard, SV Würtingen

Ehrenkreuz in Bronze des Bezirks Neckar

Weiblen Helmut, SV Riederich

Verdienstehrenzeichen in Gold des Bezirks Neckar

Bracher Ingrid, SV Riederich

Hipp Otto, SGi Wannweil

Mayer Manfred, SV Auingen

Schmid Willy, SV Sondelfingen

Schur Dieter, SV Tischardt

Staiger Reinhard, SV Unterhausen

Verdienstmedaille in Bronze des WSV

Rempfer Herbert, SGi Pfullingen

Verdienstehrenzeichen in Silber des Bezirks Neckar

Rißner Marion, STG Battenhausen